

























































ulama menyebut akidah dengan tauhid, yakni berarti mengesakan Allah.<sup>61</sup>

Pendidikan akidah terdiri dari pengesaan Allah, tidak menyekutukan-Nya, dan mensyukuri segala nikmat. Larangan menyekutukan Allah termuat dalam ayat yang berbunyi:

وَإِذْ قَالَ لُقْمَانُ لِابْنِهِ ۖ وَهُوَ يَعِظُهُ ۖ يَا بُنَيَّ لَا تُشْرِكْ بِاللَّهِ ۚ إِنَّ الشِّرْكَ  
لَظُلْمٌ عَظِيمٌ ﴿١٣﴾

“Dan ingatlah ketika Luqman berkata kepada anaknya diwaktu ia member pelajaran kepada anaknya, hai anakku, janganlah engkau mempersekutukan Allah, sesungguhnya mempersekutukan Allah adalah benar-benar kezaliman yang besar. (QS. Luqman: 13)

Pengajaran agama Islam ini kebanyakan mengisi pengertian. Hasilnya ialah misalnya, siswa mengerti bahwa Tuhan Maha Mengetahui, siswa tahu enam rukun Iman. Diantaranya:

#### 1) Iman Kepada Allah

Menurut pengertian secara bahasa, kata iman adalah percaya atau membenarkan. Menurut ilmu tauhid, iman berarti kepercayaan yang diyakini kebenarannya dalam hati, diikrarkan secara lisan, dan direalisasikan dalam perbuatan.<sup>62</sup> Berdasarkan pengertian itu, dapat ditarik kesimpulan bahwa Iman Kepada Allah SWT adalah

<sup>61</sup> Abuddin Nata, *Metodologi Studi Islam*, (Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2001), 84.

<sup>62</sup> M. Nasikin dkk, *Ayo Belajar Agama Islam untuk SMP kelas VII*, (Erlangga: Jakarta, 2006), 3.

mempercayai atau meyakini dalam hati sanubari, diikrarkan dengan lisan, dan dibuktikan dengan perbuatan amal saleh.

الَّذِينَ ءَامَنُوا وَتَطْمَئِنُّ قُلُوبُهُمْ بِذِكْرِ اللَّهِ أَلَا بِذِكْرِ اللَّهِ تَطْمَئِنُّ

الْقُلُوبُ

“(yaitu) orang-orang yang beriman dan hati mereka menjadi tenteram dengan mengingat Allah. Ingatlah, hanya dengan mengingati Allah-lah hati menjadi tenteram.” (QS. Ar-Rad: 28)

Beriman kepada Allah SWT dapat dilakukan dengan cara meyakini dalam hati, diucapkan dengan lisan, dan diwujudkan dalam bentuk sikap dan tindakan nyata. Untuk mewujudkan hal tersebut dapat dilakukan dengan cara mengenali dan memahami sifat-sifat Allah SWT serta mengamalkannya dalam bentuk tindakan nyata, antara lain:

- a) Melaksanakan segala perintah Allah SWT dan menjauhi larangan-Nya. Apakah artinya meyakini adanya Allah SWT tetapi tidak melaksanakan perintah-Nya dan menjauhi larangan-Nya. Hal yang terpenting dari iman adalah mewujudkan dalam bentuk tindakan nyata.
- b) Meneladani sifat-sifat Allah serta menampilkannya dalam perilaku sehari-hari dalam bentuk ucapan, sikap, maupun tindakan.

## 2) Iman Kepada Hari Akhir

Hari Akhir adalah dimana seluruh alam semesta akan hancur, dan ketentuan itu sudah dirumuskan oleh Allah SWT. Jadi beriman kepada Hari Akhir adalah meyakini dan mempercayai bahwasanya hari akhir pasti akan tiba yang sesuai dengan keterangan-keterangan Allah melalui firman-firman-Nya dalam Al-Quran.<sup>63</sup>

وَأَنَّ السَّاعَةَ آتِيَةٌ لَا رَيْبَ فِيهَا وَأَنَّ اللَّهَ يَبْعَثُ مَنْ فِي الْقُبُورِ ﴿٧﴾

“Dan sesungguhnya hari kiamat pasti akan datang dan bahwasanya Allah membangkitkan semua orang didalam kubur”.

(Al-Hajj: 7)

Fungsi iman kepada Hari Akhir

- a) Berlaku seimbang antara urusan dunia dan akhirat
- b) Harapan memperoleh keadilan yang hakiki
- c) Mencegah orang berbuat maksiat

#### b. Ibadah

Secara bahasa ibadah berarti bakti manusia kepada Allah karena didorong dan dibangkitkan oleh akidah atau tauhid.<sup>64</sup>

Ibadah dibedakan menjadi dua bagian, yaitu umum dan khusus. Ibadah umum adalah segala sesuatu yang diizinkan oleh Allah, sedangkan ibadah khusus adalah segala sesuatu yang telah ditetapkan Allah lengkap dengan segala perinciannya, tingkat, dan cara-caranya tertentu.

وَمَا خَلَقْتُ الْجِنَّ وَالْإِنْسَ إِلَّا لِيَعْبُدُونِ ﴿٥١﴾

<sup>63</sup> Ibid., 15.

<sup>64</sup> Ibid., 82.

“Dan Aku tidak menciptakan jin dan manusia melainkan supaya mereka menyembah (beribadah) kepada-Ku. (QS. Al-Dzariyat: 56)

Pendidikan ibadah mencakup segala tindakan dalam kehidupan sehari-hari, baik yang berhubungan dengan Allah seperti shalat, maupun sesama manusia.

Manfaat shalat ini diantaranya ialah dapat menyehatkan jiwa dan raga. Selain itu juga shalat dapat mencegah dari perbuatan keji dan mungkar, sebagaimana firman Allah:

إِنَّ الصَّلَاةَ تَنْهَىٰ عَنِ الْفَحْشَاءِ وَالْمُنْكَرِ ۗ

“... Sesungguhnya shalat itu dapat mencegah dari perbuatan keji dan mungkar... (QS. Al-Ankabut: 45)

Perintah Allah tentang shalat ini ditujukan untuk umatnya, khususnya para remaja, agar mengingat Allah dengan cara mendirikan shalat. Dengan mengerjakan shalat, seorang remaja akan membentuk watak atau pribadi Islami, yaitu remaja yang dapat bertanggung jawab terhadap Tuhannya, dirinya, dan kehidupannya dalam menegakkan agama Islam.

Selain ibadah shalat yang diharapkan mampu mencegah kenakalan remaja ialah ibadah puasa.

*Shaum* (puasa) berasal dari kata bahasa arab yaitu صام يصوم صيام , yang bermakna menahan atau sering juga disebut al-imsak. Yaitu menahan diri dari segala apa yang membatalkan puasa.<sup>65</sup>

Adapun puasa dalam pengertian terminologi (istilah) agama adalah menahan diri dari makan, minum dan semua perkara yang membatalkan puasa sejak terbitnya fajar sampai terbenamnya matahari, dengan syarat-syarat tertentu.

Puasa memiliki hikmah yang sangat besar terhadap manusia, baik terhadap individu maupun social, terhadap ruhani maupun jasmani.

Terhadap ruhani, puasa juga berfungsi mendidik dan melatih manusia agar terbiasa mengendalikan hawa nafsu yang ada dalam diri setiap individu. Puasa juga mampu melatih kepekaan dan kepedulian social manusia dengan merasakan langsung rasa lapar yang sering di derita oleh orang miskin dan di tuntunkan untuk membantu mereka dengan memperbanyak shadaqah.<sup>66</sup>

يَا مَعْشَرَ الشَّبَابِ، مَنْ اسْتَطَاعَ مِنْكُمُ الْبَاءَةَ فَلْيَتَزَوَّجْ، فَإِنَّهُ أَغْضُ لِلْبَصْرِ وَأَحْصَنُ لِلْفَرْجِ، وَمَنْ لَمْ يَسْتَطِعْ فَعَلَيْهِ بِالصَّوْمِ، فَإِنَّهُ لَهُ وَجَاءٌ<sup>67</sup>.

“Wahai para pemuda, barangsiapa di antara kalian yang mampu menikah, maka menikahlah. Karena menikah lebih dapat menahan pandangan dan lebih memelihara kemaluan. Dan barangsiapa yang

<sup>65</sup> Husni M Saleh, *Fiqih Ibadah*, (Surabaya: IAIN Sunan Ampel Press: 2012), 237.

<sup>66</sup> *Ibid.*, 289.

<sup>67</sup> Imam Abi Abdillah Muhammad, *Sohih Bukhori*, (Lebanon: Darul Fikr, 2000), 116.

tidak mampu, maka hendaklah ia berpuasa; karena puasa dapat menekan syahwatnya (sebagai tameng)”. (HR. Bukhori: 5066)

### c. Akhlak

*Akhlak* adalah bentuk jama’ dari *khuluk* yang artinya budi pekerti, perangai, tingkah laku, dan watak.<sup>68</sup>

Pengertian akhlaq menurut Dr. M. Abdullah Darraz adalah suatu kekuatan dalam kehendak yang mantap. Kekuatan dan kehendak berkombinasi membawa kecenderungan pada pemilihan pihak yang benar (dalam akhlaq yang baik) atau pihak yang jahat dalam akhlak yang jahat).<sup>69</sup>

Untuk itu, maka yang menjadi suri tauladan bagi kita umat Islam adalah pribadi Rasulullah, seperti firman Allah:

لَقَدْ كَانَ لَكُمْ فِي رَسُولِ اللَّهِ أُسْوَةٌ حَسَنَةٌ لِّمَن كَانَ يَرْجُوا اللَّهَ وَالْيَوْمَ  
الْآخِرَ وَذَكَرَ اللَّهَ كَثِيرًا ﴿٢١﴾

“Sesungguhnya telah ada pada (diri) Rasulullah itu suru tauladan yang baik bagimu (yaitu) bagi orang yang mengharap (rahmat) Allah dan (kedatangan) hari kiamat dan dia banyak menyebut Allah. (QS. Al-Ahzab: 21)

<sup>68</sup> Aat Syafaat, *Peranan Pendidikan*, 58.

<sup>69</sup> H. A. Mustofa, *Akhlak Tasawuf*, (Bandung: CV Pustaka Setia, 1999), Cet ke-2, 14.

Nabi Muhammad sebagai suri tauladan bagi umat Islam mempunyai empat sifat yang utama yakni:

- 1) Shiddiq, benar. Bukan hanya perkataannya yang benar, tapi juga perbuatannya juga benar. Sejalan dengan ucapannya.
- 2) Amanah, benar-benar bisa dipercaya. Jika satu urusan diserahkan kepadanya, niscaya orang percaya bahwa urusan itu akan dilaksanakan dengan sebaik-baiknya.
- 3) Tabligh, menyampaikan segala firman Allah yang ditujukan untuk manusia, disampaikan oleh nabi dan tidak ada yang disembunyikan.
- 4) Fatonah, adalah cerdas. Mustahil bagi nabi itu mempunyai sifat bodoh. Dalam menyampaikan al-Quran kemudian menjelaskannya dalam ribuan al-Hadist.

Oleh karena itulah telah nyata bagi kita khususnya para remaja bahwa nabi Muhammad adalah suri tauladan yang sempurna yang mencontohkan segala sifat yang baik, untuk kita teladani sehingga kita bisa menjadi pribadi yang sempurna dalam berakhlak dan berbuat.

Contoh dari akhlak baik yang sesuai dengan ajaran nabi Muhammad diantara ialah berpakaian yang menutup aurot, tidak berlebih-lebihan, makan secukupnya dan lain-lain.

#### **d. Tarikh**



Tarikh merupakan materi sejarah islam yang diarahkan untuk menyiapkan peserta didik untuk mengenal dan memahami tentang sejarah islam.

Tujuan dari tarikh ini diharapkan mampu mengambil I'tibar, nilai dan makna yang terdapat dalam sejarah islam serta untuk membentuk kepribadiannya berdasarkan tokoh-tokoh teladan sehingga terbentuk kepribadian yang luhur.

Contoh sikap-sikap mulia para sahabat nabi diantaranya:<sup>70</sup>

- 1) Abu Bakar terkenal dengan sifat kejujurannya.
- 2) Umar terkenal dengan sifat pemberani namun lembut hatinya.
- 3) Usman terkenal dengan sifat bijaksananya.
- 4) Ali terkenal dengan sifat cerdas dan pandai.

Oleh karena itu bagi kita umat islam khususnya para remaja, seyogyanya kita mampu mencontoh dan meniru sifat mulia para tokoh islam, agar tercipta pribadi yang berbudi pekerti luhur dan berilmu tinggi.

---

<sup>70</sup> Aat, *Peranan PAI*, 27.